### Société et Culture

#### Choses vues

# L'embouteillage du carrefour Pk7



Hormis les travaux qui y sont effectués, certains conducteurs sont à l'origine...



...des embouteillages observés au carrefour du PK 7 de Libreville.

**IMM** 

Libreville/Gabon

CIRCULER à Libreville revient de plus en plus à faire le parcours du combattant, en raison de nombreux embouteillages. Particulièrement aux heures dites de pointe. L'axe PK7-PK12 reste l'un des plus redoutés. Les usagers passent ainsi de longues heures dans les bouchons avant d'arriver à leur destination. Tous mettent en cause les travaux de "deux fois deux voies" que la société Colas effectue sur la Nationale 1. A l'intersection des routes du PK7, les conducteurs de

véhicules éprouvent toutes les peines du monde à avancer et à se frayer le moindre passage dans ce désordre routier où se croisent et se frottent des véhicules de tous calibres : gros porteurs, taxis, "clandos" et autres particuliers. Les risques de collision sont grands ici.

L'embouteillage se complexifie lorsque certains usagers foulent au pied les règles élémentaires de conduite. Car, sous prétexte d'être pressés, et croyant rattraper le temps perdu, ces derniers effectuent des fausses manœuvres avec des dépassements dangereux. Ainsi, en slalomant entre les autres véhicules,

ils finissent par être coincés eux-mêmes et, par ricochet, à bloquer toute la circulation.

Dans d'interminables bou-

chons, certains conducteurs finissent par perdre patience, au point de manquer de politesse aux autres usagers de la route,

pourtant embarqués dans la même galère. Certains passagers à bord des taxis préfèrent parfois, dans ces conditions, descendre et continuer à pieds. Tout le monde souhaite vivement la fin de ces travaux pour que cesse ce calvaire au carrefour PK7.

MINISTERE DU BUDGET



## ET DES COMPTES PUBLICS

### Musique

# Seba en concert live au Casino Croisette

1.1 Libreville/Gabon

L'ex-choriste de Pierre-Claver Akendengue promet le meilleur à ses fans et aux mélomanes demain soir.

LA nouvelle coqueluche de la musique gabonaise, Seba, se produit en concert live aujourd'hui sur la scène du Casino Croisette de Libreville. Sortie de la même "école" de Pierre-Claver Akendengue qu'une certaine Annie-Flore Batchiellilys avec qui certains la rapprochent volontiers sur le registre musical, Seba - la bien prénommée Charmelle Scolastique - a aussi de qui tenir sa fibre musicale : son géniteur Max Massala, vedette de la musique gabonaise des années 80. Il fit danser des générations entières de mélomanes avec son tube à succès "Chérie Huguette". Celle qui intégra la célèbre chorale de l'église Notre Dame de la Salette de Koula-Moutou dès l'âge de 12 ans avec, plus tard, un passage remarqué dans l'ensemble vocal de renommée internationale Chant sur la Lowe", est aujourd'hui une chanteuse. auteure, compositrice qui

entame une exaltante car-



Seba, l'art d'une musique ouverte au monde.

rière solo avec la récente sortie de son troisième album, "kundu" (Confidences en ndzèbi).

Un album dans lequel le mélomane retrouve la signature de Seba: une musique ancrée dans la tradition tout en étant ouverte au modernisme. Avec un zeste de jazz sur une touche toute particulière du pianiste et organiste français Emmanuel Bex dans cette dernière production.

Avec cette capacité qu'elle a d'ouvrir sa musique à tout le monde, Seba chante en ndzèbi, pové, aduma, mais aussi en français. Et même en italien, une langue qu'elle manie avec aisance.

Ce soir, elle promet d'électriser le Casino Croisette à travers un "voyage" fait de "découvertes" et d'"émerveillements".

#### COMMUNIQUE DU MINISTERE DU BUDGET ET DES COMPTES PUBLICS

#### RELATIF À RESTITUTION DES VEHICULES ADMINISTRATIFS

Le Ministre d'Etat, Ministre du Budget et des Comptes Publics, informe les agents publics et les services utilisateurs de véhicules administratifs, mis en circulation depuis 7 ans au moins (séries A à N), que l'opération de recensement et de déclassement desdits véhicules s'achève le vendredi 10 novembre 2017.

Passé ce délai, tout détenteur d'un véhicule administratif, de sept ans au moins, non recensé, s'expose à toute mesure d'exécution forcée que l'administration serait amenée à prendre.

Fait à Libreville, 12 4 OCT. 2017

P. Le Ministre d'Etat Le Secrétaire Général

